

PRESIDENTE LAGOS: DEBEMOS DEBATIR CÓMO MANTENEMOS LAS VENTAJAS DE LA ECONOMÍA CHILENA

El Mandatario declaró esta mañana que el acuerdo de libre comercio con Estados Unidos mejora la competitividad de Chile en el corto plazo y no en forma permanente. “Nos da una ventaja durante cuánto ¿cinco años, ocho años, diez años? No más. Porque no me cabe duda que el mundo va hacia acuerdos más amplios y comprensivos en materia de libre comercio”, manifestó.

Luego de recibir el premio al Fomento del Libre Comercio, otorgado por la Cámara Chileno Norteamericana de Comercio (AmCham), explicó que por esta razón “surge tan importante el debate de cómo visualizamos el país para poder tener en diez años más, más ventaja”.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, afirmó que el país debe comenzar a debatir hoy cómo mantener la ventaja que ha conseguido gracias a los acuerdos de libre comercio. "Las ventajas que hoy tenemos como país, que los empresarios chilenos tienen para exportar a ese gran mercado, no es una ventaja permanente, es una ventaja en el tiempo. Si ahora estamos contentos celebrando la culminación de este proceso, debemos ponernos a trabajar de inmediato respecto de cómo se mantiene la ventaja", señaló esta mañana tras recibir el premio al Fomento del Libre Comercio, otorgado por la Cámara Chileno Norteamericana de Comercio (AmCham).

En la oportunidad, explicó que el TLC con Estados Unidos "es tal vez la punta de lanza que nos da una ventaja, particularmente al mundo privado y también al mundo público, respecto de lo que tiene que hacer. Nos da una ventaja durante cuánto ¿cinco años, ocho años, diez años? No más. Porque no me cabe duda que el mundo va hacia acuerdos más amplios y comprensivos en materia de libre comercio".

Durante el desayuno de premiación, realizado en el Hotel Hyatt, y al que asistieron además la señora Luisa Durán, la ministra de Relaciones Exteriores, Soledad Alvear, y el nuevo embajador de Estados Unidos en Chile, Craig Nelly, entre otras autoridades, el Mandatario destacó que, tras la culminación de los trascendentes acuerdos bilaterales de comercio, "surge tan importante el debate de cómo visualizamos el país para poder tener en diez años más, más ventaja".

Más adelante, enfatizó que, para mantener la competitividad, "en el mediano plazo tenemos que ser capaces de invertir mucho más en ciencia y tecnología. Esta es un área en la que estamos retrasados y, si no somos capaces de mantener creatividad en ciencia y tecnología, no seremos capaces de mantener esta ventaja que tenemos".

Sobre este tema, el Jefe de Estado recalcó la necesidad de buscar opciones concretas para estimular el desarrollo tecnológico y, de esta forma, alentar el crecimiento productivo. En este sentido, defendió el proyecto de cobro de una regalía a las grandes empresas mineras. "Si se quiere establecer un pequeño esfuerzo a un producto no renovable, como es el cobre, eso tiene que ser para algo que crea capital, no que financia gasto corriente. Porque eso es lo que hace a un país marcar la diferencia", expuso.

Asimismo, desmintió que este tipo de iniciativas afecte las condiciones de Chile como un país abierto a la inversión extranjera. "Si Chile tiene que aumentar lo que destina a ciencia y tecnología, es legítimo pensar en un recurso no renovable, en cantidades que todos sabemos la magnitud de lo que estábamos hablando y que no afecta nada. Usted

puede colocar aquello y seguiremos siendo, según el Fraser Institute, el número uno del mundo, lejos, en materia de país adecuado para la inversión extranjera", sostuvo.

Junto con ello, el Presidente Lagos planteó la necesidad de mantener políticas públicas destinadas a llevar el crecimiento a todos los sectores. Además, dijo que para naciones pequeñas como Chile, resulta indispensable potenciar su política exterior. "Cuando dijimos que queremos fortalecer organismos multilaterales, negociaciones multilaterales, lo que estábamos diciendo es que queremos que exista un escenario donde el país puede plantear reglas fijas, permanentes, estables, definidas entre todos", indicó.

En este ámbito, resaltó el rol del Foro de Cooperación Económica del Asia Pacífico, APEC, como un escenario fundamental para la inserción de Chile en la economía global. "APEC reúne las principales 21 economías del Asia-Pacífico, 21 economías que dan cuenta del 60% de la población mundial y que producen prácticamente casi la mitad de la riqueza del planeta. Eso es APEC. Eso representan las reuniones que en este instante tienen los ministros de Hacienda y del Tesoro de estas 21 economías, y que en noviembre lo tendrán los líderes de estas economías", expresó.

Al respecto, añadió que "sabemos que el grueso del crecimiento del comercio va a tener lugar en los países que miran al Pacífico. Y Chile, por primera vez en su historia, está en la primera fila de la platea donde se produce el cambio de la historia".

Por estas razones, destacó que nuestro país sea el organizador de las reuniones de APEC durante este año y agregó las potencialidades de este foro como base para avanzar en la creación de un área de libre comercio en el Asia-Pacífico. "Si usted tiene todos estos países de APEC avanzando hacia acuerdos de libre comercio, ¿es posible pensar en un mínimo común denominador de lo que constituyen estos acuerdos? Y si tenemos un mínimo común denominador es posible pensar que en torno a ese mínimo común denominador haya algún tipo de entendimientos entre las economías de APEC, y avanzar más rápido hacia las propuestas que tenemos de un comercio libre entre las economías de APEC hacia el 2010", afirmó.

Finalmente, el Jefe de Estado subrayó el proceso de ampliación del intercambio comercial entre Chile y Estados Unidos. Al respecto sostuvo que, si bien es muy pronto para hacer balances, el funcionamiento de este acuerdo muestra cifras alentadoras. "Durante el primer semestre en vigencia del tratado, hubo un aumento de un 16,5% de nuestros envíos a Estados Unidos, que alcanzaron 2.273 millones de dólares, participaron en esos envíos más de 1.594 empresas, con más de 1.500 productos. Y estos beneficios han llegado a todo Chile".